

Detención de Pinochet



Cancillería británica comunicará decisión al embajador de Chile en Londres, Mario Artaza

Gobierno conocerá el fallo dos días antes

● Mario Artaza: el embajador chileno en Londres transmitirá el resultado del fallo de los lores al canciller José Miguel Insulza.



● Pinochet y sus colaboradores habrían resuelto apelar a la resolución del ministro del Interior inglés, Jack Straw, quien el 9 de diciembre dio curso al juicio de extradición a España.

El Ministerio de Relaciones Exteriores de Gran Bretaña (Foreign Office) comunicará al Gobierno chileno el resultado del fallo respecto de la inmunidad del senador vitalicio, Augusto Pinochet, 48 horas antes de que la Cámara de los Lores lo haga público.

Esta revelación fue entregada a La Tercera por altas fuentes gubernamentales. Ello permitiría al Ejecutivo reaccionar adecuadamente ante cualquier resolución de los lores, sea negativa o positiva para Pinochet.

De este modo, para que la resolución judicial definitiva llegue a las autoridades chilenas, la Cámara de los Lores la dará a conocer al Foreign Office, éste al embajador de Chile en Londres, Mario Artaza, quien, a su vez, vía telefónica hará lo propio al canciller José Miguel Insulza; éste al ministro del Interior, Raúl Troncoso, quien finalmente informará al Presidente Eduardo Frei.

Como recientemente lo reconoció el ministro secretario general de la Presidencia, John Biehl, el Ejecutivo será alertado siete días antes de la fecha en que la Cámara de los Lores entregue el veredicto a Pinochet.

Personeros del Gobierno valoraron la actitud del gobierno laborista de Tony Blair, lo que les permitirá adecuar los mensajes políticos y prácticos para evitar cualquier complicación interna. De este modo, el Ejecutivo dispondría de 48 importantes horas para afinar su accionar político y jurídico, como por ejemplo y en caso de ser negativo para Pinochet, ingresar como parte interviniente al

juicio de extradición a España. En orden interno, el Gobierno podría preparar una eventual reunión del Consejo de Seguridad Nacional (Cosena).

REUNION

En tanto, ayer por la mañana, el senador vitalicio recibió en su casa de Virginia Waters, Surrey, a su grupo de confianza, compuesto por su abogado defensor del bufete jurídico Kingsley & Napley, Michael Caplan; el enlace con el Ejército, el general Juan Carlos Salgado, y el encargado de la cuestionada estrategia comunicacional, el abogado Fernando Barros.

En el encuentro se habrían analizado las implicancias de la demora del fallo, de los lores, quienes concluyeron los alegatos el 4 de febrero. Sin embargo, otras versiones indican que en la cita se habría decidido apelar ante la resolución del ministro del Interior inglés, Jack Straw, quien el 9 de diciembre dio curso al juicio de extradición de Pinochet a España.

Este juicio es paralelo al de la apelación a la Cámara de los Lores, y sólo se

OFICIO

La candidata presidencial PC, Gladys Marín, presentará al juez español Baltasar Garzón un oficio firmado por el general (R) Manuel Contreras, en 1975, que probaría las asperezas entre el gobierno británico y la Junta Militar a propósito de la detención de un ciudadano inglés tras el golpe militar.

activaría si a Pinochet no se le reconoce la inmunidad. De este modo, la defensa del general (R) chileno estaría preparando su estrategia jurídica en los dos escenarios posibles.

A la salida de la reunión con Pinochet, que se extendió por más de una hora y media, Fernando Barros indicó que Pinochet agradeció la intervención del Vaticano, señalando que "la carta enviada por la Santa Sede es en favor de la reconciliación de Chile y de la dignidad nacional". La semana pasada, la Cancillería británica admitió que el Vaticano había enviado al gobierno inglés un documento en el que se le habría solicitado la libertad del senador Pinochet por "razones humanitarias".

"(Pinochet) está muy contento de esta manifestación de solidaridad en favor del pueblo de Chile, de la reconciliación y dignidad nacionales por parte de una persona de la estatura moral de Su Santidad Juan Pablo II", resaltó Barros.

ARGENTINA

En tanto, ayer el grupo argentino de derechos humanos Madres de Plaza de Mayo dio a conocer una dura carta contra la intervención del Papa Juan Pablo II en favor de Pinochet.

"Ahora no nos queda duda de qué lado está usted", le espetaron al Papa las Madres de la Plaza de Mayo en una carta entregada a la Nunciatura del Vaticano en Buenos Aires, en la que agregan: "La Asociación Madres de Plaza de Mayo le ruega a Dios que no lo perdone a usted señor Juan Pablo, que denigra a la Iglesia del pueblo que sufre y en nombre de millones de seres humanos que siguen muriendo en manos de los genocidas que usted defiende y sostiene".